

Pourquoi faut-il que Jésus ait besoin d'une parabole pour faire comprendre les choses à ceux qui l'écoutent ? vous savez, une parabole, c'est une histoire que Jésus invente, en prenant des situations de notre vie à nous, pour parler de Dieu ou du Royaume des Cieux ...

En fait, cette histoire, Jésus ne l'invente pas. Elle était courante dans l'antiquité... les rabbis aimaient la prendre pour appeler leurs auditeurs à se convertir à la charité, sans attendre un signe du ciel que de toute façon, ils ne reconnaîtraient pas...

Mais prononcée par Jésus, cette parabole prend tout son sens ! parce que ce « quelqu'un qui ressusciterait d'entre les morts », c'est de lui Jésus qu'il parle... seulement, les scribes, les pharisiens, ceux qui dans la parabole, sont les riches, ils ne comprennent pas. Les autres non plus d'ailleurs... c'est seulement après l'évènement de la mort et de la résurrection du Seigneur, que ses disciples vont se souvenir qu'il l'avait annoncé.

Et vous l'avez remarqué également : Jésus est lucide... terriblement lucide même... ! J'aurais aimé qu'il change la fin de cette parabole et qu'il dise « *mais quand quelqu'un ressuscitera d'entre les morts, alors ils se convertiront tous, et ils croiront !* »... ça aurait été plus simple ! sauf que Jésus sait que c'est pas la vérité.

→ *quelqu'un pourrait bien ressusciter d'entre les morts, ils ne seront pas convaincus... nan mais c'est terrible ça, vous ne trouvez pas ?*

→ Ca veut dire qu'il y a des gens qui, face à la Résurrection du Christ, refuseront de croire en lui... c'est comme si, devant une journée ensoleillée et écrasante de chaleur, je refusais de croire qu'il fait beau et chaud...

Cela peut nous sembler insensé ! mais oui, devant la résurrection du Christ, il y en a qui ne croiront pas. Devant les preuves : les témoignages de ceux qui l'ont vu et qui ont vécu avec lui jusqu'à l'Ascension, certains, beaucoup même, ne croient pas...

Nous, ça peut nous sembler fou, mais c'est un fait.

Et c'est une interrogation pour nous mes amis. Pour vous qui vous préparez au baptême, et pour nous tous. Dans notre monde aujourd'hui c'est la même chose.

→ Et en fait, c'est plutôt encourageant moi je trouve ! hé oui, car nous sommes aujourd'hui dans une situation assez proche de celle qu'ont connus les apôtres ! nous en sommes même plus proches aujourd'hui qu'au cours des siècles passés, qui étaient pourtant marqués par un certain succès de la foi – peut-être plus précisément de l'Eglise - . A l'époque, il y a 100, 300, 500 ans ou 1000 ans, on était chrétiens, dans nos pays, et c'était normal.

→ Aujourd'hui, ce qui est normal dans nos pays, c'est de ne pas être chrétiens... comme il y a 2000 ans. Jésus avait annoncé que dans leur mission, les apôtres et les disciples allaient se confronter au refus de croire la Bonne, la meilleure Nouvelle qu'ils aient entendue... et 2000 ans plus tard, nous voici dans une situation analogue.

→ Mais entre-temps, que s'est-il passé ? : lorsque les apôtres ont annoncé la Bonne Nouvelle de la Résurrection de Jésus et donc de la possibilité de croire en Jésus pour être sauvés et vivre de la Vie éternelle, il y a eu des refus, beaucoup même ; mais il y a eu des conversions ! et pas qu'un peu ! les Actes des apôtres nous en donnent le témoignage par les milliers de conversions...

Et c'est là que c'est encourageant pour nous je trouve, mes amis. Parce que, quand certains voient l'Eglise et la foi se planter et s'éteindre inévitablement, nous, nous savons ce que Dieu a déjà fait ; et qu'il continue de faire aujourd'hui à travers tous ceux qui accueillent la Bonne Nouvelle : nous tous... il continue de faire de nous ses enfants par le baptême et par une foi active, qui ne s'endort pas sur ses richesses ; mais qui met ses trésors de la foi au service du Salut et de l'annonce de l'Evangile.

Vous, chers catéchumènes, vous êtes témoins que ce ne sont pas forcément des discours bien ficelés, qui vous ont donné la foi. Mais la foi, elle a touché votre cœur. Les discours sont là pour aider bien sûr, et pour mettre des mots sur ce que vous ressentez, sur ce que nous ressentons ; mais avant tout, le Christ a touché nos cœurs.

D'ailleurs St Paul le dit bien, dans sa 1^{ière} à Timothée (2^{ième} lecture) : toi l'homme de Dieu (aussi bien les chefs de communauté que chacun des croyants) recherche la justice, la piété, la foi, la charité, la persévérance et la douceur.

→ Ce ne sont pas des théories ça, ce sont des attitudes du cœur, de tout notre être, par lesquelles nous vivons la foi en Jésus Christ ; attitudes qui de fait, nous font témoigner de cette foi ; Car si vous regardez bien, dans le monde d'il y a 2000 ans, aussi bien que dans notre monde d'aujourd'hui, ces attitudes ne sont pas celles qui font recette, pour être « normal »... justice, piété, foi, charité, persévérance et douceur...

Et bien voilà mes amis, quelle peut-être la feuille de route pour notre paroisse cette année. A travers chacun de ces mots, chacune de ces attitudes, que nous avons à vivre en vérité, en les déclinant dans nombre d'actions et tout simplement dans notre quotidien, nous témoignons de fait de notre foi. Face au scepticisme ambiant, au relativisme et au manque de confiance en l'avenir, les chrétiens que nous sommes, devons croire que le Christ agit dans le monde, à travers nous aussi, pour que l'avenir des hommes et des femmes, soit le salut donné par Dieu.